

**LOS TRES PODERES**

Juan López Miguel

**CIEP: REPARTO DE BECAS EDUCATIVAS, LIMITADA Y ACOTA SU ENTREGA A LOS INFANTES;
ACOSTA NARANJO: ELECCIÓN PRESIDENCIAL, MUY CERRADA**

Investigación de este prestigiado centro de estudios, concluye con datos duros, que dejan por los suelos, ese programa social que tanto cacarean en el gobierno federal.

En el trabajo profesional que desarrollo la académica, Alejandra Llanos Guerrero, se infiere que los resultados en ese programa, no son los que alardean en el gabinete de educación, ni lo que se hablará del asunto, en el periodo de intercampaña.

A partir del 1 de marzo siguiente, estarán impedidos, “del Presidente para abajo”, ponderar programas sociales, como el de los recursos que otorgan para impulsar educación en este país, a los sectores en situación de pobreza.

Con alusión al Presupuesto de Egresos que aprobó Cámara de Diputados para este ejercicio fiscal, para becas en educación -con incremento del 14.8%, 13 mil 271 mdp-, 2 de cada 10 alumnos de educación pública, son beneficiarios del Programa de Becas de Educación para el Bienestar, Benito Juárez.

Empero, su cobertura -destaca en su investigación Alejandra Llanos-, es limitada y diferenciada por grupos etarios -por edad- y nivel de ingresos; apoyo para las y los adolescentes, es 3,8 veces la cobertura para las infancias de 3 a 5 años, las cuales, presentan mayor incidencia de pobreza y menor cobertura escolar.



“Las becas educativas, tienen un efecto sobre la incorporación y permanencia en el sistema escolar, cuando se dirigen a estudiantes de menores ingresos”, observa el trabajo que dio a conocer el Centro de Investigación Económica y Presupuestaria, A. C.

Y se añade, necesidad que este programa social se acompañe de políticas de educación remedial, estrategias pedagógicas, infraestructura educativa y formación docente, para garantizar educación de calidad a largo plazo.

Con sustento en dictámenes que aprueba Cámara de Diputados, para el gasto público en el rubro educación, el derecho a este aprendizaje, contribuye al desarrollo humano integral y a la transformación de la sociedad. Por lo tanto, resalta la investigación, corresponde al Estado, ofrecer a todas las personas, las mismas oportunidades de enseñanza, acceso, permanencia y egreso oportuno del Sistema Educativo Nacional.

El año pasado, 63.2% de población 0 a 23 años, se encontraban en sus estudios, es decir, 32.7 millones de niños niñas y jóvenes; el 86.2%, estudió en escuelas públicas y 13.7%, en particulares.

Calan, conclusiones de la investigadora Alejandra Llanos, cuando su trabajo reporta que la población en edad escolar, presenta mayor incidencia de pobreza, que la población total y, en particular, la primera infancia.

Lo cual, ocultan los funcionarios públicos del sector, como la titular en secretaría de Educación Pública, Leticia Ramírez Amaya.

No obstante, esto pondera la dependencia, en su portal:

“La secretaría de Educación Pública, tiene como propósito esencial, garantizar el derecho de la población en México, a una educación equitativa, inclusiva, intercultural e integral, que tenga como eje principal, el interés superior de las niñas, niños, adolescentes y jóvenes, en el nivel y modalidad que la requieran, y en el lugar donde la demanden”.



Aunque aumento el número de beneficiarios en becas educativas, su cobertura es limitada y diferenciada por grupos etarios y nivel de ingresos, reitera la investigación de Alejandra Llanos Guerrero.

En particular, la infancia es el grupo que menos se beneficia de las becas y el de menor asistencia escolar: solamente 66.6% de la población de 3 a 5 años, asisten a la escuela. Para estas infancias, la pobreza adquiere un carácter acumulativo, generando una mayor probabilidad de continuar y experimentar pobreza en la adultez.

Además, vivir la pobreza en la niñez, puede tener efectos irreversibles, de acuerdo a la CEPAL y UNICEF, en el 2017.

En 2018-2022, infancias beneficiarias de 3 a 5 años se triplicaron, al pasar de 132 mil 891 a 395 mil 520; en el 2022, 48.4% de las infancias, padecieron pobreza y el 10.1% de ellas, recibió una beca en el preescolar. Es decir, entrega de becas para este grupo de edad, es progresivo, pero limitado.

En el país, señala el CIEP, población en edad escolar, hasta 23 años, presenta mayor incidencia de pobreza que la población total. Las becas permiten ayuda financiera a las personas para seguir sus estudios o concentrarse en ellos, cuando el recurso, se dirige a estudiantes de menores ingresos.

Universalización de becas educativas en el país, beneficia a adolescentes de mayores ingresos, pero su cobertura, se limita para las infancias, las cuales, presentan mayor incidencia de pobreza y cobertura educativa más baja.

Actualmente, observa la investigación de Alejandra Llanos, la evidencia sugiere que una política de Prestaciones Universales (transferencias regulares incondicionales de efecto, con objetivo a niñas, niños y jóvenes por al menos 10 años), podría tener efecto en reducir pobreza y cerrar brecha en la cobertura de los sistemas de protección social que existen, así como garantizar acceso y permanencia en el sistema educación.

Tajante, lo que arroja la investigación en el rubro de becas estudiantiles:



Si bien, en el país aumentó población estudiantil con alguna beca educativa, su cobertura es baja y su asignación, requiere que se aborde la progresividad por decil de ingresos y por grupos de edad.

Además, es necesario que esta política se acompañe de una mejora en la calidad de la enseñanza, mediante educación remedial, estrategias pedagógicas, infraestructura educativa y formación docente.

Por lo tanto, concluye, el sistema educativo, requiere contar con los recursos suficientes y de su uso eficiente.

No obstante que el CIEP y la investigación no dice, está claro que el reparto de becas estudiantiles, por el contexto de la investigación, es clasista, según retórica oficial, y los beneficiarios, alumnos de mayor ingreso

Las formas ocultas de que la Sep y la secretaría de Bienestar, que preside Ariadna Montiel Reyes, limiten reparto de becas a estudiantes y ejerzan omisión de esa política social a los infantes, está clara: las y los jóvenes que tienen 18 años de edad, son lo que votan. Los infantes, no votan.

O más claro, son políticas sociales, acusan PAN-PRI-PRD-MC, electoreras.

En el régimen que está por salir, en el staff de Xóchitl Gálvez Ruiz, Claudia Sheinbaum Pardo; en el mundo de los profesionales del derecho electoral, saben que la elección, ya no la deciden hoy los indecisos.

El futuro de la democracia en este país del respeto a los derechos humanos, de la justicia social, de un Estado de derecho, de contrapesos y órganos autónomos, del fin a la voluntad de un solo hombre que maneja a su virtual arbitrio, un Presupuesto de Egresos para este año, de 9 billones de pesos, está en los jóvenes de toda condición social.

¡Sí se puede! ¡Sí se puede!

EN EL CHACALEO



Ayer, anotamos en este espacio, primeras planas dominicales y sabatinas en las redes sociales -los clasistas, los racistas, las clasifican en benditas o malditas, lo cual, es aberrante-, se dieron vuelo en la trayectoria de Andrés Manuel López Obrador, Carlos Imaz, Claudia Sheinbaum, y sus relaciones incómodas con algunos personajes innombrables, lo cual denota, hay que decirlo, que el odio que tienen contra Genaro García Luna, no es sino el que bien sabe cómo se manejaban en esos niveles, los responsables de la autoridad capitalina... Además, hay que decirlo, el miembro del gabinete de Felipe Calderón Hinojosa, y éste, son los que “levantan” la campaña electoral del poder en turno, “de Andrés Manuel López Obrador, para bajo, hasta Claudia”... Sin discurso, con retórica de mentiras y engaños y ofertas electorales de utopías, como las 20 reformas mediáticas que envió el Presidente a Cámara de Diputados, se agarran de donde pueden, y se les facilita la figura y nombre de Felipe Calderón y Genaro García Luna... Pero no se atreven a incomodar en su retórica, a Enrique Peña Nieto... Quién iba decir al inicio del sexenio que, en el final, saldrían a relucir focos de corrupción, abuso de poder y complicidad, en el ejercicio de los recursos públicos... Pareciera que el sexenio del saqueo, pillaje y corrupción, es el del presidente Andrés Manuel López Obrador y no el del político mexiquense... ¡Caramba!... Puntual, intervención en mesa de análisis, que tuvo el perredista, Guadalupe Acosta Naranjo, en tv que se transmite en redes sociales -Atypical te ve-, y que @SocCivilMx publicó en Twitter, en el asunto de la disputa por la Presidencia entre el bloque oficial y el de oposición: “la ganamos. Yo, tengo mucha confianza y también tengo experiencia en elecciones, que me lleva a decir que, ¡claro!, que la elección está mucho más cerrada y estará mucho más cerrada de lo que se dice. Y si no me quieren creer, nada más tengan un último indicio: el Presidente de la República, si estuviera seguro que están 20, 30, 40 puntos, cuidas la elección, no la ensucias; proteges a los órganos electorales que te van a legitimar, no intentas colonizarlos; no te preocupas por la oposición, ni la atacas, la ignoras. Este Presidente es el mejor termómetro, de lo que realmente va a pasar en la elección de marzo a junio, por lo tanto, tenemos la obligación de redoblar el paso y de defender nuestras instituciones. Aprovecho porque sé que estamos cerca del final, para decirles que tenemos una cita el 18 de febrero. Los ciudadanos no podemos fallar el 18



de febrero. No es un asunto personal, es un asunto de obligación con nuestra democracia. Y con la República, hay que volver a salir a llenar los Zócalos de todo el país, ahorita, van ya, 82 ciudades que se han sumado a la convocatoria de organizaciones sociales en defensa de nuestra democracia, de nuestras libertades, de la paz en México”... Violencia, permea en Tabasco, este fin de semana y el día de ayer... Primero, el crimen de tres jóvenes y luego, masacran a una familia... Los mexicanos, no pueden derramar la sangra de otros mexicanos... Cómo decirle al presidente López Obrador, que la reunión de 6 a 7 de la mañana, en Palacio Nacional, con el gabinete de seguridad, es una reunión inútil y lo patriota, es trasladar esa reunión, a los estados donde está el “pico” de violencia... El diputado Rubén Ignacio Moreira Valdez, revela que la persecución contra el exdiputado federal, hidalguense, Gerardo Sosa Castelán, es producto del odio y rencor que le tuvo el traidor, ahora desecho del PRI, Omar Fayad Meneses... ¡infeliz!, fortuna, riqueza la hizo a la sombra del tricolor y sus corruptelas en Hidalgo, las cambio por Morena en el Palacio de Gobierno... Tuit de otra Política de Hidalgo, Xóchitl Gálvez Ruiz, confirma lo que señalamos en este espacio, 8 punto de diferencia con su adversaria de Morena-PT-Verde, Claudia Sheinbaum Pardo... ¡Y esto aún no comienza! ¡Vamos con todo!, pondera y arenga la candidata presidencial... Bien se perfila, que la elección presidencial 2024 en México, será muy cerrada. Quien gane, señalamos aquí, será por décimas de porcentaje... Ayer, finalizó gira de trabajo que realizó Xóchitl Gálvez en España; hoy, se reincorpora a su activismo político en este país... Antes de salir de Madrid, en redes sociales, exhortó al Presidente, atienda la crisis de violencia que arrebató la vida a los jóvenes. “El asesinato de tres muchachos en un bar de Villahermosa, Tabasco, muestra el fracaso de la política de abrazos y no balazos”... Durante su estancia en esa nación, sostuvo encuentros con mexicanos que radican en Madrid, líderes políticos inversionistas y empresarios, además del reencuentro con el expresidente, Felipe Calderón Hinojosa... Quienes critican a Xóchitl Gálvez, esa salutación y foto que se tomó con el michoacano, deben preocuparse y ocuparse de las primeras planas en las redes sociales donde aparece Claudia Sheinbaum con personajes que, el mismo presidente López Obrador, criticó en su momento, antes de traicionar al PRD y pasarse a Morena y llegar al Palacio de Gobierno de SLP; o



con otros personajes incómodos, para la DEA y las autoridades de los Estados Unidos... El carismático embajador de Joe Biden en nuestro país, Ken Salazar, no está de “florero” en la embajada estadounidense, ¡eh! ¡Cuidado!... No en balde la senadora de BCS, de Morena, Jesús Lucía Trasviña Waldenrath, solicitó al diplomático, intervenga en el proceso electoral mexicano, para evitar que la “ultraderecha”, recupere el poder... Así están las cosas entre nuestra clase política en los tiempos de la sucesión... Hoy, por la mañana, senadora Gina Andrea Cruz Blackledge, presidenta en la comisión de Relaciones Exteriores, América del Norte, conmemora 80 aniversario de las relaciones diplomáticas entre México y Canadá... También hoy, por la mañana, se reúne JCP en San Lázaro, que preside el diputado, Jorge Romero Herrera, PAN donde definirán ruta de análisis para las 20 iniciativas que envió el Presidente, lunes antepasado. Es decir, foros de Parlamento abierto, en las entidades federativas, cual propone el diputado Moisés Ignacio Mier Velazco... La presidenta en la mesa directiva, Marcela Guerra Castillo, turnó a comisiones, paquete de reformas que le entregó la tarde del 5 de este mes, la titular en Segob, Luisa María Alcalde Luján... En tiempo y forma, senadora del PRI, Sylvana Beltrones Sánchez, presentó Punto de Acuerdo, para que la Comisión Federal para la Protección contra Riesgos Sanitarios, informe sobre los criterios para autorizar el registro sanitario de la vacuna Patria y remitirlos resultados sobre efectividad contra nuevas variantes del virus Covid... En el documento, la senadora sonoreense, solicita a secretaría de Salud y Conahcyt, informe sobre el presupuesto que emplearon para su producción así como para que haga públicos los resultados clínicos de su efectividad contra las nuevas variantes... La comisión de Salud en el Senado, analiza el dictamen con carácter de Punto de Acuerdo... Mañana, Día de San Valentín, aliste su encuentro, con un buen desayuno, comida o cena, en el que, postre y sobremesa, se acompañan con el Café Bautista, cinco presentaciones para los mejores gustos. ¡Qué mejor que un capuchino!, con este producto que es para los gustos más exigentes, cultivo y cosecha de Veracruz, ¡para México y el mundo!... Nuestro Correo: juanlopez23@hotmail.com... ¡Visítanos!... <https://los3poderes.com/>... ¡Síguenos! Redes sociales... Instagram: [juan3poderes](https://www.instagram.com/juan3poderes)... Twitter: [@JuanLopezMiguel](https://twitter.com/JuanLopezMiguel)... YouTube: [juanlopezmiguel59](https://www.youtube.com/juanlopezmiguel59)...